



Paris, le 19 juin 2024

## La Banque de France et Toulouse School of Economics récompensent six chercheurs pour leurs travaux en économie monétaire et finance

La Banque de France et Toulouse School of Economics (TSE) ont remis le Prix en Économie Monétaire et Finance pour les années 2022 et 2024 à six chercheurs lors d'une cérémonie qui s'est tenue le mardi 18 juin à Paris. Les deux institutions ont rendu hommage aux scientifiques dont les travaux permettent d'améliorer les conditions d'action des banques centrales.



*David Sraer, Ricardo Caballero, Matteo Maggiori, Ulrike Malmendier, Agnès Bénassy-Quéré, François Villeroy de Galhau, Jean Tirole et Hélène Rey. Benjamin Moll a été excusé.*

Contact Presse :

Service de presse de la Banque de France : [presse@banque-france.fr](mailto:presse@banque-france.fr) // 01 42 92 39 00

Pour l'année 2022 :

- le Prix Senior en Économie monétaire et Finance a été attribué à Ricardo Caballero ;
- le Prix Junior Finance a été attribué à Ulrike Malmendier ;
- le Prix Junior Monnaie et Macroéconomie a été attribué à Benjamin Moll.

Pour l'année 2024 :

- le Prix Senior en Économie monétaire et Finance a été attribué à Hélène Rey ;
- le Prix Junior Finance a été attribué à David Sraer ;
- le Prix Junior Monnaie et Macroéconomie a été attribué à Matteo Maggiori.

La cérémonie de remise de prix a été précédée d'une conférence qui a permis de replacer les contributions académiques des chercheurs lauréats au cœur de l'actualité des banques centrales. Les lauréats sont intervenus lors de deux tables rondes qui ont porté sur les flux mondiaux de capitaux dans l'ère post-pandémique, et sur les défis de la politique monétaire après le pic d'inflation de 2022-2023. Ces panels ont été suivis d'une séance de questions-réponses ouverte au public. Le replay de la cérémonie est à retrouver [ici](#).

L'évènement s'est déroulé sous la présidence de François Villeroy de Galhau, Gouverneur de la Banque de France, d'Agnès Bénassy-Quéré, co-présidente du jury, seconde Sous-Gouverneur de la Banque de France et de Jean Tirole, co-président du jury, lauréat 2014 du Prix de la Banque de Suède en sciences économiques en mémoire d'Alfred Nobel (« Prix Nobel d'économie ») et Président Honoraire de Toulouse School of Economics.

*« Une recherche économique de haut niveau constitue un apport décisif pour l'action des banques centrales en matière de stabilité monétaire, de stabilité financière et de résilience des systèmes de paiements. Par cette série de prix en économie monétaire et finance décernés conjointement avec notre partenaire d'excellence TSE, nous récompensons et encourageons une recherche académique de qualité particulièrement pertinente pour les banques centrales, au service du bien commun », a déclaré Agnès Bénassy-Quéré.*

*« Je suis convaincu que la recherche académique en économie monétaire et finance peut nourrir de façon constructive les réflexions des banques centrales. Les Prix que nous décernons conjointement avec la Banque de France [ou Les Prix TSE - Banque de France] récompensent des universitaires dont les travaux s'inscrivent parfaitement dans cette dynamique de dialogue entre le monde académique et les décideurs économiques », a déclaré Jean Tirole*

À chaque édition de cette cérémonie ont été décernés un prix senior en économie monétaire et finance et deux prix juniors, récompensant une chercheuse ou un chercheur ayant obtenu son doctorat depuis moins de vingt ans, l'un en finance et l'autre en économie monétaire et macroéconomie. Les lauréats 2022 et 2024 ont été récompensés pour la qualité scientifique de leurs travaux de recherche, ainsi que pour la pertinence de leurs travaux dans le cadre des décisions de politiques économiques.

Les biographies des lauréats des Prix en Économie Monétaire et Finance pour l'année 2022 et 2024 sont à retrouver [ici](#).

**À propos de la Banque de France.** Institution indépendante, la Banque de France a trois grandes missions : la stratégie monétaire, la stabilité financière, les services à l'économie et à la société. Elle contribue à définir la politique monétaire de la zone euro et la met en œuvre en France ; elle contrôle banques et assurances et veille à la maîtrise des risques ; elle propose de nombreux services aux entreprises et aux particuliers.

Visitez notre site internet [www.banque-france.fr](http://www.banque-france.fr)

Suivez nous    

**À propos de TSE.** TSE est un centre de recherche et de formation de renommée internationale fondé en 1981 par l'économiste français Jean-Jacques Laffont. Au sein de cette institution, émerge une science à la croisée entre la théorie et les faits, avec un objectif phare : être au service du bien commun. Depuis 2011, elle compte également l'IAST (Institute for Advanced Study in Toulouse), un centre de recherche innovant en sciences sociales, adossé à TSE, qui couvre 10 disciplines. Forte de ses 150 enseignants-chercheurs et enseignantes-chercheuses, TSE s'engage depuis 30 ans aux côtés des décideurs pour contribuer à résoudre les grandes problématiques économiques actuelles. Toulouse School of Economics est aussi une école qui propose différents niveaux de formation de la licence au doctorat, rassemblant 2 000 étudiantes et étudiants, ainsi que 100 doctorants et doctorantes.

**À propos du partenariat Banque de France-TSE.** Depuis 2007, la Banque de France soutient par un partenariat constamment renouvelé la TSE et encourage ainsi la recherche dans les domaines de la microstructure des marchés financiers, de l'intermédiation financière, du risque, et de l'analyse macroéconomique. Le partenariat entre la Banque de France et la TSE donne lieu à la production de travaux et de publications scientifiques. Il s'organise autour d'un cycle d'ateliers, de séminaires et de colloques ouverts au public et attire les meilleurs spécialistes du domaine. Il permet également de décerner des prix récompensant la recherche en économie monétaire et finance.